

→ JUMELAGE

Mücheln, notre ville jumelle

Mücheln, notre ville jumelle en Allemagne, a accueilli en cette fin d'année 2005 deux délégations : les élèves du Collège Mozart et les membres du Comité de Jumelage. La convivialité de ces échanges démontre la qualité et la solidité des relations établies depuis quelques années entre les Villes de Bois d'Arcy et Mücheln.



35 COLLÉGIENS À SACHSEN-ANHALT SUR LA ROUTE DU CINÉMA

C'est la tradition, mais c'est aussi avec un grand plaisir que 35 jeunes Arcisiens ont effectué leur séjour dans la ville allemande de Mücheln en Sachsen-Anhalt. Le 14^e échange scolaire franco-allemand entre le Collège Mozart de Bois d'Arcy et le Geiseltalgymnasium de Mücheln, subventionné par l'OFAJ et par le Conseil Général, s'est déroulé entre le 6 et le 14 octobre 2005. Les collégiens ont pu ainsi partager la vie familiale de leurs correspondants, apprécier les différences et les similitudes, parcourir leur ville jumelle, découvrir un autre système scolaire. Des excursions leur ont également permis de connaître la région. Le thème principal de l'échange était le cinéma et les élèves ont suivi toutes les étapes de l'aventure cinématographique. À Wolfen, le musée du film leur a expliqué la naissance du film ; à Potsdam-Babelsberg, la cité des médias leur a montré des animations et expositions en rapport avec des films célèbres ; et dans un studio de Merseburg, ils ont réalisé des reportages sur leur séjour ; le résultat de ce travail a été fixé sur DVD. À Bois d'Arcy, une visite aux Archives du film pourra être l'aboutissement logique de tout ce parcours.



La raffinerie de Leuna a aussi fait l'objet d'une visite, ainsi que Ferropolis, cité du fer, où les anciennes machines d'extraction du charbon sont aujourd'hui exposées et où le trou, résultat de l'extraction, a fait place à un lac, ce qui doit aussi se produire à Mücheln. À Halle, les élèves ont fait honneur à la dégustation de chocolats dans la chocolaterie "Halloren" et le musée des Beatles était très documenté sur la vie des chanteurs.

Les élèves sont revenus la tête pleine de souvenirs, prêts à préparer la soirée durant laquelle ils expliqueront leur séjour à leurs parents et amis, à l'aide d'une exposition, d'un diaporama et d'un montage vidéo. Ceci se passera vers le 22 Janvier 2006, lors de la journée franco-allemande, avant la venue des jeunes allemands à Bois d'Arcy, fin Mars 2006.

UNE TRENTAINE D'ARCISIENS SUR LES TRACES DE FRIEDRICH SCHILLER

Une trentaine de personnes, parmi lesquelles Martine Descoursière, Conseillère municipale et Vice présidente du Comité de jumelage, se sont rendues le week-end du 11 novembre à Mücheln pour assister au lancement du traditionnel Carnaval. À leur arrivée, une petite cérémonie musicale était organisée sur la place de la mairie, au cours de laquelle Monsieur le maire a officiellement remis les clés du carnaval au Comité de Jumelage. Pendant plusieurs mois, c'est-à-dire jusqu'au jour de mardi gras, les Allemands vont préparer les chars, les costumes et le défilé. Depuis de nombreuses années, il est coutume, pour les membres du Comité de Jumelage de se rendre à Mücheln pour célébrer avec eux le commencement des festivités. 2005 étant, de plus, l'année du bicentenaire de la mort du poète allemand F. Schiller (1759-1805), dont les œuvres les plus connues sont *Guillaume Tell* et *l'Hymne à la joie*, les Arcisiens en ont profité pour visiter Weimar, la ville où Schiller a résidé de 1799 jusqu'à sa mort, près de son ami J. Goethe, ainsi que Bad Lauchstädt. Cette petite ville de cure de la période impériale conserve également le théâtre de Goethe, qui date du 18^e siècle, dont les sièges et toute la machinerie sont en bois. Leur séjour s'est achevé par la visite de la mine à ciel ouvert qui peu à peu se remplit d'eau pour créer une base de loisirs de 18 000 hectares à l'horizon 2010. Par ailleurs, dans le cadre de la 5^e édition du mois de la culture à Mücheln, ils ont également profité de l'occasion pour admirer l'exposition de peintures et de dessins dans la Bürgersaal et la galerie de la mairie. Notons qu'ils ont découvert différentes œuvres de peintres arcisiens. Ce voyage est toujours riche en échanges même si parfois l'obstacle de la langue se fait ressentir. Mais la chaleur de l'accueil des habitants de Mücheln est toujours très appréciable. Et les liens qui unissent nos deux communes n'en sont que renforcés. Nous leur donnons rendez-vous en avril à Bois d'Arcy pour la fête de la Bière ! ■